

2024年4月

No. 466号

波紋

創刊 1985 年(昭和 60 年)

<https://www.morimatsu.net>

森松株式会社 社内報

No. 466 令和 6 年 3 月 30 日

編集者

編集長：大脇 勝治

副編集長：木村 天 清水 亮太

阪本 昂星 鶴見 雅人 小俣 蓮

モーリングループ

新入社員のご紹介

よしだ しょう
吉田 翔 さん

趣味：ゲーム・ウォーキング

初めまして！吉田翔と申します。

前々職は洋菓子の工場で焼き菓子全般や
ケーキのスポンジを焼いていました。

前職は自動車部品をの工場で部品の運搬等を行っていました。

現在は、産業事務で仕事をさせていただいています。

事務作業はほぼ未経験なので

至らないところも多いと思いますが、

精一杯仕事を覚えていきたいと思います。

宜しくお願い致します。

社長よりメッセージ

いつも笑顔で明るい吉田さんは周りを和ませてくれる雰囲気があります。

製造の管理経験を活かして活躍してくれることを期待しています！

10年振りの人間ドック

森直樹（代表取締役社長）



49才になる前に、10年振りの人間ドックを受診しました。幸い目立った異常もなくひと安心ですが、年齢的に色々と気を付ける必要のある時期となりました。自身の生活習慣で健康に対して悪影響なこと、例えば過度な飲酒や睡眠不足など、分かっていても改善できていない事があります。一度病気になってしまふとその治療には時間と費用がかかります。それらの貴重なコストかけないためにも、検診と節制を継続していきます。また良い習慣としての運動に関してですが、去る3月3日には東京マラソンに参加しました。普段出張時に見ている東京の風景を道路の真ん中から眺めるのは貴重な経験であり、また都内の各所の位置と距離感も肌で感じる事ができました。東京での開催だけに38,000人という参加者の多さはスタートからゴールまで周囲のランナーが途切れることなく過密状態で、接触しないよう常に気を使う苦労はあったものの、沿道からの声援やボランティアの方の気遣いのお陰で気持ちよく走ることができました。参加者のうち4割弱の13,000人が海外からの参加とのこと。自分自身が海外のマラソンに出ていたのではと錯覚するほど外国人らしき方が多数でした。これもまた東京マラソンならではです。お誘い頂きました大同至高の川瀬社長ありがとうございます。



水上姫子神社

牧野 光昌（企画営業部）



名古屋市緑区にある水上姫子神社（ひかみあねごじんじゃ）を御存知でしょうか。御祭神は日本武尊（やまとたける）の最後の配偶者であり、熱田神宮の創祀に関わる重要人物と伝えられる宮簣媛命（みやすひめのみこと）です。『日本書紀』や『古事記』にも登場しています。『日本書紀』や『古事記』と言われても、歴史の教科書に登場する日本最古の本の名前と言うだけで、読む物だとは思わなかった、と言われるかもしれません。私もずっとそう思っていましたので…。所在地は名古屋市緑区大高町水上山です。森松から車で10分弱で行ける場所にあります。身近にあるのに私も10年前まで知りませんでした。簡単に宮簣媛命について解説しますと次の通りです。日本武尊は東征の際に副将として従軍していた建稻種公（たけいなだねのみこと）の尾張の実家に訪れ、妹の宮簣媛命と婚姻しました。その後、東征に向かいましたが、その帰途に建稻種公が亡くなってしまいました。それを知らせる為に日本武尊は宮簣媛命の元へ訪れ、そこにしばらく滞在されました。その後、日本武尊は神剣を宮簣媛命のもとに置いて大和へと出発したが、伊吹山で病にかかり、亡くなってしまいました。宮簣媛命はずっと神剣を守っていましたが年老いた為、祠を造り祀ることにしました。その祠が熱田神宮で神剣は三種の神器のひとつである『草薙の剣』です。現在は宮簣媛命の館は水上姫子神社になり、熱田神宮の元宮であります。境内周辺には熱田神宮の斎田（大高斎田）があり、毎年6月には「大高斎田御田植祭」が行われるようです。祭りを見学した事はありませんが『日本書紀』『古事記』の神話を知ってからは、たまに実家（安城市）の帰り道に妻と一緒に寄り道して水上姫子神社にお参りして帰ります。日本武尊と宮簣媛命が本当にこの地域で夫婦生活をしたかどうかは定かではありませんが、神話のロマンスと静寂で厳かな雰囲気が心を穏やかにしてくれます。神話の世界に興味が有りましたら、是非お立ち寄り頂き、ご参拝下さい。近くには有限会社孫田ビニール工業所様の工場も有りますので、一石二鳥です。

音楽

村橋 敦士（総務・経理）



年末年始になると音楽特番が多くなり、特に〇〇世代に聞いた〇〇と言えば（例：30代に聞いた春に聞きたい曲、20代に聞いたクリスマスの曲）等、世代毎にピックアップした音楽番組を良く見ました。最近の曲は殆ど分かりませんが、世代が20代、30代、40代になっていくに連れ、この曲は高校・大学で良く聞いた等、思い出も蘇り、妻・子供と昔話のネタになりました。それこそ、昨年スラムダンクの映画主題歌の印象がある【10-FEET】ですが、「River」や「2%」と言った他にも名曲と言えるものがあります。もちろん、その他にも、【Hi-STANDARD】、【ACIDMAN】、【MONGOL800】、【HAWAIIAN6】等と言ったバンドは私の高校から大学に掛けてのバイブルでした。今は、スマートフォンで気楽に好きな音楽を聴けますが、当時はレンタルショップでCDを借り、カセットテープに焼いていました。表と裏が上手く切り替わらず、何度もやり直しました。MDが登場した時は、衝撃でした。カセットテープの表と裏を途中で変えなくとも良い上に、軽くてコンパクトだったため、何十枚も鞄に詰めては友人と貸し借りしながら高校時代を過ごしました。特に、私が好きだった【Hi-STANDARD】、【ACIDMAN】、【MONGOL800】、【HAWAIIAN6】、【ELLEGARDEN】等はインディーズバンドでレンタルショップに置かれている事も稀で、どうしても欲しい時はお小遣いを貯め、少しづつ買っていました。そして、大学になるとパソコンに一度落としてからダウンロードするiPodが登場しました。こうなると、高校時代に青春と一緒に過ごしたウォークマンともお別れです。カセットテープ・MDを持ち歩かなくなり、もっと身軽になりました。音楽を聴く方法はカセットテープ・MD・スマートフォンとどんどん変わりましたが、あの当時、必死になってカセット・MDに焼いていた記憶は今でも鮮明に覚えています。今、ヒットしている曲を10数年後に聴いても、恐らく何も思わないでしょう。10代・20代のあの時のあの熱量があったからこそだと思います。私が好きだった前述したバンドも既にいくつか解散しているものもあります。何年後、あの時に聴いた曲だと言える様に、若い頃の熱量が欲しいものです。

マスターズ水泳レース

加藤 雅昭（企画営業部）



久々に水泳のレースに出てみた。最後に出たのが2018年のアジアマスターズ。その後、体調悪化、コロナ禍等で練習も浮草のようにのんびりと泳ぐだけでしたが、今通っているスポーツクラブアクツスで、アクツスだけの大会があるので出てみませんか?と誘っていただき参加することに。レース用の水着は10年くらい前の物だし、ゴーグルも練習用の物しかない。一通りレース用のグッズは買ったが、体がレース用ではなかった…。少しペースアップして泳いでみると、喘息で息苦しい。なんたって検査で74歳の肺機能。しかし、昨年の88歳からはだいぶ良くなっている。でも椎間板ヘルニアで体幹がふらつき、キックが打てない。肩も回らない…。どうする。約1ヶ月でどうにかならないか練習してみる。全力は無理だとしてもどうにか泳げるか?前日にスタート練習を特別にしていただくが、飛べない…。しっかり踏ん張ったら足がつった…。腰も痛い…。なんやかんやで当日、やっぱレース会場の雰囲気好きですね。マスターズの為、ほんわかムードもありありますが、各自一生懸命泳いでます。「あれ? 加藤さんですよね?」とローカルスターの2才年下の隅田君から声を掛けられる。お~久々、しっかり覚えてくれてるじゃん。彼は名古屋学院・私は東邦。結構仲良くしてたもんな。彼はロスオリンピックのリレーメンバー、同じ年齢区分、当然彼は20代のグループで泳いでトップで帰ってくる。速いなあ。同じ年齢区分では断トツの速さ。なんせ60~65歳区分の25mフリー・100mフリーの日本新記録保持者。こんな奴がレースに出るの反則やろ。で、自分のレースは、60~65歳区分では彼に続き2種目ともに2位。かわいい後輩の隅田君から「先輩、次回は一緒の組で泳ぎましょうね…」苛めか!スタート飛べない、肩回らない。体ふらつく、1回のターンで腹筋がつる…。いやあ、練習はせないかんですね。なんやかんやで昔の友人たちとお会いすることもでき、楽しい一日でした。なかには30年ぶり?の方もお見えになり話に花が咲く。この年になると、みんな生存確認の場所としても使っているような気もしますが、現在体調絶不調。いつまで泳げるかわかりませんが、少し頑張ってみますか。

おにぎり専門店

小坂 美香（企画営業部）



今、急増しているおにぎり専門店。梅、塩昆布、鮭などの定番の具材以外に、見た目もかわいい進化系おにぎりも多数あり、以前から気になっていました。お店によって特徴は様々で、全商品に低糖質の雑穀玄米が使われていたり、土鍋で炊いたご飯が使われていたり、地産地消にこだわった食材を使用したりと、おいしいだけでなく、栄養面も考えられたおにぎりですが、値段は少し高いかなと感じました。どうして高くても人気なのか調べてみたら、おにぎりは「家庭で握るもの」というイメージがありました。どんどん美味しくなり、コンビニなどで買う時代が訪れ、コロナ禍からはコンビニ各社が“高級おにぎり”を販売し始めました。300円台のおにぎりなど“ごちそう系”といわれるおにぎりも増えています。そんな高級おにぎりを食べた人が「おにぎりにお金を使ってもいいな」と思い始め、「おにぎり専門店に行ってみようかな」と今この時代が来ているということでした。他にも人気の理由

がありました。やはり、流行に欠かせない「SNSでの発信」です。写真映えするようなおにぎりが増えているそうです。あるお店では、海苔もパリパリのものを食べてほしいということで、海苔が別添えになっています。そうすると中身もきれいに見えてSNSの時代と合っている、ということでした。またあるお店では、丸いおにぎりで、パッケージもかわいいと人気でパッケージの写真を撮る方も多いそうです。おにぎりは、箸やフォークナイフが必要ない手軽さがありますが、それだけではなく、このような理由から人気が出たのだと知る事ができたので、実際に買ってみようと思いました。



花

見

お花見の歴史

お花見の始まりは、古くは平安時代の貴族が桜を見ながら歌を詠んだり、蹴鞠（けまり）をした行事が始まりで、次第に農民の間でその年の豊作を願って桜の下で宴会をするようになったといいます。庶民がお花見を楽しむようになったのは江戸時代の寛文年間のころからです。

開花予想

東京 3/24
名古屋 3/25
大阪 3/26
福岡 3/24

サクラの語源

一説によると「サクラ」の「サ」は田の神様のことを表し、「クラ」は神様の座る場所という意味があり、「サクラ」は田の神様が山から里に降りてくるときに、いったん留まる依代（よりしろ）を表すとされています。

サクラの効能

桜の上品な香りの正体は、クマリンと呼ばれる物質です。この物質にはたくさんの効能があり抗菌作用、リラックス効果をはじめとして、鎮静作用、血圧低下作用、咳止め作用、二日酔い防止作用などが期待できます。

日頃の疲れを癒しに
ご家族やご友人とお花見に
出掛けみてはいかがでしょうか

小牧基地オープンベース

鶴見 雅人（森松産業）



子供から「令和5年度小牧基地オープンベース」へ行きたいと言われ、小牧基地へ行きました。今回は様々な催しを用意されているとのことでしたので、早めの時間に行くよう開門時間前には到着できるよう向かいました。開門後、整理券が必要になる緊急退避体験のために行列に並び、ひとまず整理券を確保。やはり目玉展示だったようで、開門してすぐに整理券は無くなってしまいました。その後航空自衛隊で行っている業種について説明しているブースや航空機や装備の展示を見ていると飛行展示が始まりました。何度か来たことはありますが、輸送機関係が多い小牧基地には初めてで、速度は戦闘機に比べて緩やかではあるものの、機体のサイズが大きいため迫力がありました。その後昼食を済ませ、午後から午前中に整理券を手に入れた緊急退避訓練があるため、集合時間まで物販を見に行ったり、午前中に回り切れなかった所を見たりしました。その最中、スケジュールに記載されていなかった演目がありました。それがフジドリームエアライン（FDA）の4号機の飛行展示です。飛行展示では民間機が演目の1つとして飛ぶということが珍しいことだったことです。その後緊急退避訓練の会場へ向かい、係員より説明を受けた後K/C-130Hへ搭乗し、滑走路を1周するというものです。乗り込む際に至近にいる人の声が聞こえないぐらいのプロペラ音でした。座席については簡易的なものではあるものの、硬いという感じではなかったので、乗り心地は悪いものではありませんでした。子供はプロペラ機に乗るのは初めてで、「また乗ってみたい」とのこと。次回はどこかの搭乗体験に応募してみようかと思います。ヘリコプターがいいのか、輸送機がいいのかわからせんが色々と私も乗ってみたいと思いました。

